

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Köln  
CDU-Fraktion im Rat der Stadt Köln  
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen im Kölner  
Rat  
FDP-Frakton im Rat der Stadt Köln

An den  
Vorsitzenden des  
Rates

Herrn  
Oberbürgermeister Jürgen Roters

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 24.03.2011

**AN/0702/2011**

**Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates**

<b>Gremium</b>	<b>Datum der Sitzung</b>
Rat	07.04.2011

**Europäische Charta für die Gleichstellung von Frauen und Männern auf lokaler Ebene/  
Unterzeichnung der Charta durch die Stadt Köln**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Antragsteller bitten Sie, folgenden Ratsantrag in die Tagesordnung der Sitzung des Rates am 07. April 2011 aufzunehmen:

**Beschluss:**

Die Stadt Köln tritt der „Europäische Charta für die Gleichstellung von Frauen und Männern auf lokaler Ebene“ bei.

Der Rat der Stadt Köln wird regelmäßig über die Entwicklung der Umsetzung, die sich aus dem Beitritt ergibt, informiert.

**Begründung:**

Der Rat der Gemeinden und Regionen Europas hat die „Europäische Charta für die Gleichstellung von Frauen und Männern auf lokaler Ebene“ entwickelt. Damit sind alle Kommunen in Europa aufgerufen, die Charta zu unterzeichnen und sich somit formell und öffentlich zum Grundsatz der Gleichstellung von Frauen und Männern zu bekennen und die in der Charta niedergelegten Grundsätze umzusetzen. Europaweit wurde die Charta zwischen 2006 und 2008 von ca. 700 Städten unterzeichnet. In Deutschland sind derzeit 19 Städte, Gemeinden und Landkreise beteiligt. Köln wäre mit Unterzeichnung die bislang größte Stadt.

Am 08. März 2011 wurde der 100. Internationale Frauentag gefeiert.  
In Köln findet am 25. März eine ganztägige Veranstaltung unter dem

Motto: „KÖLNERINNEN FEIERN -100 Jahre Internationaler Frauentag  
Viel erreicht – viel zu tun!“ statt.

Dieses besondere Jubiläum ist ein würdiger Anlass, der EU-Charta zur Gleichstellung von Frauen und Männern auf lokaler Ebene beizutreten.

Köln kann auf eine lange Tradition institutioneller Gleichstellungspolitik zurückblicken. Neben internen Maßnahmen, beschlossen auf Grundlage des Frauenförderplans, konnten vielfältige Netzwerke, Maßnahmen und Projekte initiiert werden. Vor diesem Hintergrund sehen die Antragsteller den Beitritt der Stadt Köln zur Charta als einen weiteren öffentlichkeitswirksamen und inhaltlichen Akzent auf dem Weg zu mehr Gleichstellung von Frauen und Männern in Köln. Die Unterzeichnung der Charta bietet Anlass, den eigenen Standort in der Verwirklichung der Gleichberechtigung zu prüfen und wo nötig, Ziele neu zu bestimmen und im Rahmen eines ganzheitlichen Gleichstellungsaktionsplans künftige Maßnahmen weiter zu entwickeln bzw. zu erarbeiten.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Michael Zimmermann  
**SPD**-Fraktionsgeschäftsführer

gez. Stefan Götz  
**CDU**-Fraktionsgeschäftsführer

gez. Jörg Frank  
**GRÜNE**-Fraktionsgeschäftsführer

gez. Ulrich Breite  
**FDP**-Fraktionsgeschäftsführer